

# 大館市教育委員会会議録

日 時 平成31年2月22日(金)  
午後3時30分  
場 所 大館市立 長木 公民館  
第1・第2研修室

大 館 市 教 育 委 員 会

# 大館市教育委員会会議録

1	開会の日時 及び場所	日 時	平成31年2月22日(金)	午後3時30分
		場 所	大館市立 長木 公民館	第1・第2研修室
2 出席委員の氏名(3名)				
	教育長職務代理者	山 田 和 人	委 員	根田 穂美子
	委 員	清 野 克 子	委 員	小笠原 正卓
3 欠席委員の氏名(なし)				
4 委員以外の出席者職氏名(なし)				
5 出席した職員の職氏名				
	教 育 長	高 橋 善 之	教育総務課長補佐	成 田 浩 司
	教 育 次 長	本 多 恒 博	学校教育課長補佐	小松原 功 秀
	教 育 監	山 本 多 鶴子	生涯学習課長補佐	田 中 達 哉
	教育総務課長	加 賀 安 長	中央公民館長	山 口 和 博
	学校教育課長	金 子 広 英	歴史文化課長補佐	大 井 和 博
	教育研究所長	貝 森 逸 子	教育総務課総務係長	篠 村 朋 子
	生涯学習課長	一 関 留美子		
	歴史文化課長	若 宮 司		
	スポーツ振興課長	松 田 新 一		
6 会議録署名委員 教育長・山田委員				
7 会 議 書 記 教育総務課 総務係長 篠村 朋子				
8 教育長報告				
(1)	児童・生徒の交流研修事業について			
(2)	常陸大宮市からの卒業証書寄贈及び返礼品の贈呈について			
(3)	大館市教育委員会の表彰について			
(4)	大館市伝統文化親子教室事業(地域展開型)について			
(5)	大館市女性センター運営委員会委員の変更について			
(6)	市民スキー大会について			
9 議 事				
議案第1号	大館市教育委員会公印規則の一部を改正する規則案			
議案第2号	大館市立体育館に関する条例施行規則の一部を改正する規則案			
議案第3号	大館市二井田陸上競技場に関する条例施行規則の一部を改正する規則案			
議案第4号	大館市営野球場に関する条例施行規則の一部を改正する規則案			
協議第2号	大館市二ツ山総合公園使用規則案			
協議第3号	大館市大館運動公園大館野球場使用規則案			
協議第4号	公用車リース車両事故に係る損害賠償に関する専決処分について			
協議第5号	大館市奨学資金貸与に関する条例の一部を改正する条例案			
協議第6号	平成30年度大館市一般会計補正予算(第9号)案			
協議第7号	平成30年度大館市奨学資金特別会計補正予算(第1号)案			
協議第8号	平成31年度大館市一般会計予算案			
協議第9号	平成31年度大館市奨学資金特別会計予算案			
議案第5号	秘密会審議			
10 その他				

議 事 の 経 過	
	開会 午後3時26分
教育長	ただ今より教育委員会会議を始めます。 会議録署名委員については私と山田委員にお願いします。
教育長	会議録についていかがだったでしょうか。  （「異議なし」の声あり）  それでは、承認とさせていただきます。 では、4の教育長の報告事項をお願いします。
各課長	（「児童・生徒の交流研修事業について」 「常陸大宮市からの卒業証書寄贈及び返礼品の贈呈について」 「大館市教育委員会の表彰について」 「大館市伝統文化親子教室事業（地域展開型）について」 「大館市女性センター運営委員会委員の変更について」 「市民スキー大会について」を、資料により報告）
教育長	質問、ご意見等はありませんか。
委員	常陸大宮市からの卒業証書の寄贈校はどのように決定したものでしょうか。
教育監	初年度は、自由研究が縁で城南小学校に寄贈がありましたが、常陸大宮市の教育長が他の学校にも寄贈したいと申し出て下さいましたので、もともと 同じ学校ということで桂城小学校にも寄贈ということになりました。また、 同じ学区であるということで、第一中学校に、比内中学校は、青山教育専門 官が何度か常陸大宮市で模範授業に招かれていた縁で、寄贈校となりました。
委員	一生に一枚の賞状ですものね。素晴らしい物をいただきありがたく思います す。次に教育研究所の表彰についてです。「チャレンジ授業賞」の外国語活動 支援員の成田優子さんは素晴らしいですね。先日、中央公民館でお会いした のですが、指導案や教材など、いろいろなものを見せていただいて、大館市 の英語教育は心配ないなと実感した次第です。授業の教具はもちろんのこと、 学習シートは先生方がそのまま使えるシートになっていることに驚き、どう してこのような、微に入り細に入り使いそうになっているのか伺ったところ、 授業で子どもの反応を見て、子どもが喜んで使ってくれるシートを作成して いるとのことでした。小学校の先生が、英語の授業に不安を抱いているとい う話を聞きますが、大館市は大丈夫だと思います。次に、生涯学習課の伝統 文化親子教室事業についてです。8講座23コマ、土日の開催ということで

	<p>立ち上げから終わりまで、ご難儀が多かったことと思います。この事業は画期的な事業だったと思いました。大館市の広報2月号の表紙に代野番楽が掲載されたのがこのことを象徴していると思います。代野番楽は他の民俗芸能と一緒に、市が指定する民俗芸能となっているとはいえ、後継者不足で難儀をしています。この講座を受講した兄弟が、元旦に最初の演目「露払い」を演じたことは、画期的なことだったと思います。地元の方が後継者不足に悩まされているときに、このような講座が開催され演じるとこまで行けたということは、大変喜ばしく、大きなきっかけを作る基になったと思います。今回のこの事業は親子で体験がコンセプトでしたが、親子で参加した講座と人数を教えてください。</p>
生涯学習課長	<p>親子で参加した数は32組です。そのうち講座で多かったのが、生け花とお茶です。</p>
委員	<p>清野委員からたくさんのすばらしいことを伺うことができ、ありがとうございます。大館市にもたくさんの人材がいらして、また協力してくれる方々も多く、そして、それを掘り起こしてくださる皆さん方にもありがたいと思います。</p> <p>卒業証書でいただく西ノ内和紙ですが、これは全国的に見ても有名で、和紙の資料館に行った知り合いがとてもすばらしいものだと話していました。卒業証書でいただく話を知り合いにしたところ、大変驚かれ手作りの和紙を大館市がいただくということで、常陸大宮市とのつながりの強さをアピールさせていただきました。</p>
委員	<p>中学生海外研修のニュージーランド研修についてです。子どもたちの英語ではちくんダンスをニュージーランドで踊りたいという希望をかなえていただきまして、ありがとうございます。</p>
委員	<p>子どもサミット釜石交流事業ですが、目的に「震災から復興する姿を見て、大館市の街づくりに自分たちに何ができるのか考える機会とする」とありますが、大変良い目的だと思います。また、海外研修も「海外の人たちとの交流を通じて、見つめ直し、未来のふるさとのあり方を考えることにより参加者の高い志を育む機会とする」という目的で、外に出た時に、自分の街はどう見えるのか、また、自分の街の課題は何だろうか、小学生、中学生のころから考える機会となることは大変すばらしいことだと思います。釜石交流では、どのような意見交換がなされたのでしょうか。</p>
学校教育課長	<p>資料を持ち合わせていませんでしたので、次回報告いたします。</p>
教育長	<p>では、議事に入ります。(1)から(8)まで説明をお願いします。</p>

各課長	<p>(「大館市教育委員会公印規則の一部を改正する規則案」  「大館市立体育館に関する条例施行規則の一部を改正する規則案」  「大館市二井田陸上競技場に関する条例施行規則の一部を改正する規則案」  「大館市営野球場に関する条例施行規則の一部を改正する規則案」  「大館市二ツ山総合公園使用規則案」  「大館市大館運動公園大館野球場使用規則案」  「公用車リース車両事故に係る損害賠償に関する専決処分について」  「大館市奨学資金貸与に関する条例の一部を改正する条例案」を資料により説明)</p>
教育長	<p>( 1 ) から ( 4 ) に関して質問等ありませんか。  なければ、承認とさせていただきます。次に、( 5 ) から ( 8 ) に関して質問等ありませんか。</p>
委員	<p>奨学金に関して質問があります。今日の地元紙に大館市の奨学生募集の記事が掲載されました。その記事の中にパートナー企業のことが書かれていましたが、その点についてもう少し詳しく説明をお願いします。</p>
学校教育課長 補佐	<p>パートナー企業は昨年度からスタートした事業で、趣旨に賛同した地元企業に就職すれば奨学金の返還金の助成を受けられる制度です。</p>
委員	<p>地元就職を希望している若い人たちへの支援として、大変うれしい支援だと思います。</p>
委員	<p>奨学金の返還で大変な思いをしている人に、返還助成という制度があることは、私自身、経営者として大変ありがたい制度だと思っています。パートナー企業もこれからもっと増えていくことを願っています。</p>
教育長	<p>奨学金の返還助成に関しては、県、市、民間と制度があり、ほとんどの額をこの制度で助成できるようになっています。人材確保や、人口減の抑制という点からも奨学金制度を拡大していきたいと考えています。</p>
委員	<p>地元就職への医師の支援はありますが、教師志望への支援も積極的に行っていただければと思います。</p>
教育長	<p>全国的に教員不足になっているので、教師志望への支援は必要と思います。大館市として考えた場合、未来を切り開いていく人材育成は、教育にあると思います。それゆえ、先生方個人の志の高い、しかも能力的にすぐれた人間性のある人材確保が必要です。そのためにも、奨学金等についても検討する時期に来ていると思います。  他に質問はありませんか。</p>

各課長	<p>なければ、( 5 ) から ( 8 ) は承認とさせていただきます。 では、次に ( 9 ) から ( 1 2 ) まで説明をお願いします。</p> <p>(「平成 3 0 年度大館市一般会計補正予算 ( 第 9 号 ) 案」 「平成 3 0 年度大館市奨学資金特別会計補正予算 ( 第 1 号 ) 案」 「平成 3 1 年度大館市一般会計予算案」 「平成 3 1 年度大館市奨学資金特別会計予算案」を資料により説明)</p>
教育長	<p>質問等ありませんか。 なければ、承認とさせていただきます。 次にその他に入ります。</p>
教育総務課長	<p>(「NHK 公開番組及び宝くじ文化公演事業の開催について」 「ネーミングライツ・パートナーとの契約について」を説明)</p>
学校教育課長	<p>(「事故報告 ( 有浦小スキー授業 ) と A L T の退職について」を説明)</p>
教育総務課長	<p>( 来月の開催日程について )</p>
教育長	<p>それでは、秘密会とします。</p> <p>[ 秘密会 ] 開始 午後 5 時 2 0 分                   終了 午後 5 時 3 0 分</p>
教育長	<p>秘密会を解きます。 議案第 5 号を承認してよろしいですか。</p>
全委員	<p>異議なし。</p>
教育長	<p>議案第 5 号を承認します。</p> <p>以上を持ちまして、教育委員会会議を終了いたします。</p>
<p>会議終了時刻      午後 5 時 3 5 分</p>	